



Nomos

# Digital vermittelte Interaktionen in Videokonferenzen



## Beieinander an getrennten Orten

Leibliche Interaktion in Videokonferenzen

Von Johannes F. Burow

2022, 99 S., brosch., 26,- €

ISBN 978-3-8487-8732-6

(Dimensionen der Sorge, Bd. 7)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8732-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8732-6)

Trotz digitaler Vermittlung und körperlicher Distanz kommt es während Videokonferenzen zur Wahrnehmung von Nähe oder gemeinsamen Atmosphären. Solche Interaktionen können mit einer erweiterten neophänomenologischen Soziologie nach Hermann Schmitz theoretisch hergeleitet und empirisch untersucht werden. Ein Grounded-Theory-Zugriff mit Interviews als zentralem Erhebungsverfahren

erlaubt die Analyse von Möglichkeiten und Grenzen dieses Beieinanderseins an physisch getrennten Orten. Die Videokonferenz zeigt, dass bei digitaler Kommunikation nicht allein die Technik Interaktionen ermöglicht, sondern erst die leidenschaftliche Konstruktionsarbeit der Teilnehmenden einen „Leiberspace“ schaffen kann, um sich digital vermittelt näherzukommen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)





Nomos

# Digitally Mediated Interactions in Video Conferences



## Beieinander an getrennten Orten

Leibliche Interaktion in Videokonferenzen

By Johannes F. Burow

2022, 99 pp., pb., € 26.00

ISBN 978-3-8487-8732-6

(Dimensionen der Sorge, vol. 7)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8732-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8732-6)

Despite digital mediation and physical distance, there are perceptions of closeness or shared atmospheres in video conferences. Such interactions can be theoretically deduced and empirically investigated with an expanded neo-phenomenological sociology in line with Hermann Schmitz. A grounded theory approach with interviews as the central data source allows for analysis of the opportunities and

limits of this togetherness in physically separate places. Video conferences show that in digital communication it is not only technology that enables interactions, but that it is the passionate construction work of the participants that can create 'Leiberspace' (a sphere in which the proximity of another body is felt) in order for them to come closer to each other during digital mediation.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary